
产村融合，开放共享，是壮大
集体经济实现乡村可持续发展的有
效途径，也是深化千万工程实现共
同富裕的重要抓手。

2018 年起，我们与海曙区古
林镇茂新村开展合作，帮助他们实
现农文旅深度融合。通过深入谋
划，茂新村以打造都市休闲田园综
合体为核心，建立了太空主题农
场、水稻共生示范田与火车营地咖
啡吧，并与周边的宁波家风馆、御
史文化陈列馆等场景串珠成链，在
农业增收的基础上，成为家庭游、
亲子游的好去处。去年接待游客突
破 80 万人次，实现集体经济收入
近500万元。

发展乡村产业，盘活农村闲置
土地是一条重要途径。通过盘活农
村闲置土地，能促使“资源变资
产、资金变股金、村民变股东”。

2019 年，我们与鄞州区姜山
镇东光村开展合作，通过招商运
营，协助村集体融资、建设，将约
37 亩 低 效 散 乱 的 村 集 体 厂 房 以

“腾笼换鸟”的方式打造成东光未
来双创产业园。在合作过程中，我
们建立了村集体与各方主体的利益
联结机制，最后实现产业能级提
升。

乡村振兴，你我同行！通过共
同努力，我们相信，宁波的乡村一
定能够变得更宜居、更美丽、更富
裕。

乡村要振兴
产业必先行

NINGBO DAILYNINGBO DAILY

44 20242024年年11月月1717日日 星期三星期三

责任编辑责任编辑//金晓东金晓东

姜正荣委员在回答记者提问。

我们演艺集团在 2021 年就联
合老外滩街区打造了宁波首个 360
度沉浸式演艺新空间项目“入戏”
剧场，同步推出了首个原创沉浸式
剧目 《入戏·老外滩》。观众进入
剧场，身份就会转变成为“戏中
人”，“穿越”到百年前的老宁波，
他们的任何一个决定都将推动剧情
的发展和走向，从而获得全新的观
赏体验。

这种沉浸式互动迅速吸引了年
轻群体，“入戏”剧场一炮而红，
之后我们又陆续推出了多部沉浸式
剧目，每周开展常态化演出，几乎
场场满座。一名从江苏来的朋友
说：“漫步老外滩，欣赏情景剧，
让我深深领略到了宁波之美。”

去年，我们还推出了象山石浦
“渔光之城”文旅项目，打造了全
国首个沉浸式滨海场景演艺秀和光
影秀，为文旅消费市场推出了一个
全维度艺术体验的夜游产品，目前
已演出超百场，观演游客超万人
次。

接下来，我们将通过建设三江
六岸核心区夜经济示范带，以及在
城隍庙、鄞江古城等地打造宋风主
题的沉浸式演艺商业街区，扩展沉
浸式演艺在城市综合体、文化场
馆、景区街区等文旅场景的应用，
进一步推进沉浸式演艺与文化旅游
深度融合，让宁波这座城市因为沉
浸式演艺变得更美。

让城市因沉浸式演艺
变得更美

记者 王佳 见习记者 徐丽敏

昨日上午 8 时 15 分，宁波文化
广场大剧院，“委员通道”如约而
至。

一支话筒、一片真情。民生和
民意，在这里紧紧相连；信心和动
力，在这里热情迸发。

6 位来自不同界别、领域的市
政协委员走上通道，接受记者提
问。围绕数字经济、乡村振兴、基
层医疗、中小企业服务等热点话
题，委员们谈身边故事、亮喜人成
绩、展深邃思考。

打造数实融合标杆城市，如何
加“数”前行？

先行迈入宁波数字产业的创业
者、企业家姜正荣委员点出其中的
关键——创新与专注。迈新科技自
创立以来，便以自主研发的行业应
用软件打造公司核心竞争力。“20
余年间，我们参与了‘智能制造’

‘智慧工地’‘数字政务’等应用建
设。加快数字技术在各领域的应
用，相互融合，相互促进，必能为
高质量发展注入澎湃动能。”

活 力 “ 中 小 微 ”， 奋 力 向 前
行 。 前 行 路 上 ， 如 何 “ 灌 溉 滋
润”，带去更多生机活力？

早在 2011 年，徐波委员所在
团队就探索搭建服务平台，聚焦小
微企业信用融资，在全省率先建立

“信用报告评估”融资模式。目前
融资服务已从“单一种类”发展到

“多元版块”。
“信用贷款的背后，是政府搭

好 台 、 企 业 讲 信 用 、 银 行 添 助
力。”徐波委员真诚希望，宁波的
小微企业能够用好“信用贷款”这
双翅膀，展翅高飞、越做越强、越
做越优。

乡村振兴的壮美画卷正在四明

大地铺开，如何乘势而上绘新卷？
“在多年的工作中，我们深刻

体会到，乡村要振兴，产业必先
行！”这些年，俞挺委员带领团队
一直奋斗在乡村振兴的第一线。从
帮助海曙区古林镇茂新村实现农文
旅深度融合，到与鄞州区姜山镇合
作盘活农村闲置土地，俞挺委员的
亲历故事，为他的回答写下生动有
力的注脚。

一座温暖的城市，必有使孩童
从 1 米高度看城市的友好。

为了让更多人更好地理解什么
是“儿童友好”，顾佳璇委员把儿
童友好城市的代言人——“小宁同
学”带到了现场。“他是一朵向阳
花，勇敢、淘气、充满正能量。他
将与宁波的小朋友们一起快乐成
长。”

“ 我 一 直 相 信 爱 是 生 命 的 本
质，是这个世界上最大的能量，让
我们一起爱孩子，也让孩子有爱，
这就是儿童友好城市建设的初衷和
最大的价值。”顾佳璇说。

“ 家 门 口 ” 就 医 ， 不 仅 要
“有”还要“优”，是老百姓的心声
与期盼。

作为基层医务人员，毛泽燕委
员专注做了两件事：“做好家庭医
生 服 务 ”“ 做 优 门 诊 ”。“ 这 些 年
来，我有一个很大的感受，就是老
百姓的就医观念发生了一定程度的
转变，从‘看病得去大医院’，转
变到如今的‘先去社区 （乡镇） 卫
生院看看吧’。”毛泽燕说，这主要
得益于基层医疗机构服务能力的
提 升 ，“ 未 来 ， 我 们 还 将 继 续 努
力”。

沉浸式演艺正成为文旅行业的
新赛道，给城市带来新的生命力与
活力。

现场，林红委员分享了宁波市

演艺集团在沉浸式演艺领域的探索
与实践，并发出热情邀请，邀请大
家 走 进 “ 入 戏 ” 剧 场 、“ 渔 光 之
城”，感受独特的沉浸体验。

在林红看来，沉浸式演艺不仅

让戏曲、民乐等传统文化突破既有
圈层、成为吸引年轻人的流量密
码，更是一扇游客了解宁波、感受
宁波的窗口，是城市文化名片和集
聚烟火气的“主流标配”。“宁波是

文化名城，可演绎流传的故事很
多，以沉浸式演艺为切口，更能激
发城市空间和文化交融并进的新可
能。”林红说。

小小通道，一头连着“国之大

者”，一头连着万家灯火。委员们
生动的语言、鲜活的故事，回答的
是群众关心的大小事，传递的是宁
波人民追求美好生活的信心和决
心。

朴实的话语，彰显信心和担当
——市政协十六届三次会议“委员通道”现场直击

迈新科技在数字产业领域专注
做好一件事，那就是以自主研发的
行业应用软件打造公司核心竞争
力。

我们参与了“智能制造”领域如
东方电缆数字工厂建设。东方电缆
是我省首批未来工厂示范企业，迈
新科技承担了其智慧厂区建设，包
括通信、安保、仓储、消防、绿色制造
等全方位的数字化管理，以及直观
可视的厂区数字孪生驾驶舱等。通
过共同努力，制造工厂实现了数字
化、智能化，厂区管理水平有了指数
级提高。

我们参与了“智慧工地”领域如
“甬薪精管”防欠薪平台建设、“工地
实名制”管理等。在我市人社部门、
住建部门的支持下，我们通过人工
智能平台与 30 余家银行设立了农
民工工资专户，利用数字化手段预
防工人欠薪等事件发生；利用各类
传感设施等实时收集工地管理等相
关大数据，借助人工智能自动分析
预警，并同步到项目管理中心和有
关政府监督部门，确保工地平安、工
人安心。

从事数字产业 20多年，我感觉
宁波数字经济发展越来越好，相信在
市委、市政府的高度重视下，在数字
人才的参与支持下，通过全市上下共
同努力，宁波的数字经济一定能高质
量发展，宁波打造全球智造创新之都
的宏伟目标一定能够实现。

宁波数字经济
发展越来越好

从 2011 年起，我们开始探索
搭建服务平台，聚焦小微企业信用
融资，在全省率先建立“信用报告
评估”融资模式，使大量的小微企
业在无抵押无担保情况下获得利息
较低的信用贷款。

2015 年起，该模式逐渐在宁
波全市推广和应用。近几年来，
我 们 已 把 融 资 服 务 从 “ 单 一 种
类”发展到“多元版块”，和 6 家
合作银行一起推出了“通用版”

“ 实 体 版 ”“ 初 创 版 ”“ 特 殊 版 ”
等 “ 信 贷 超 市 ” 融 资 服 务 新 模
式。

去年 3月，从甘肃来宁波创业
5年的拉面馆经营者老马，收到了
江北区市场监管局的融资服务短
信后，找上门来想融资翻新店内装
修，增加客流量，但作为在宁波没
有资产的新宁波人，难以获得银行
贷款。我们在详细了解面馆经营状
况后，当即给他出具了信用报告，
合作银行第一时间派人上门现场审
核，隔天老马就获得了 30 万元信
用贷款。有了这笔资金，他的店面
翻 新 开 张 ， 日 均 营 业 额 增 长 了
75%。老马高兴地说：“真给力！
相信不久后，我一定能在宁波开出
第二家拉面馆。”

信用贷款，为小微企业插上了
梦想的翅膀。截至去年年底，江北
区市场监管局已帮助 3476 家经营
主体累计获得信用贷款225亿元。

信用贷款为小微企业
插上梦想的翅膀

儿童友好是一项庞大的系统工
程。大到城市的空间规划，小到一个
育婴室；大到产业发展，小到幼托行
业。简单讲，儿童友好，是城市走向
全龄友好、越来越文明的必然。

我在前期调研时发现，小朋友
的诉求与我们大人设想的完全不一
样，所以我们在打造儿童友好城市
时，着重于意识理念的更新和生态
体系的建设，也就是“润物细无声”
地把儿童友好建设贯穿我们城市的
方方面面。

在镇海骆驼街道做试点项目
时，我们联动各部门打造“安全的上
学路”，鼓励孩子们独立上下学；在
城市更新建设时，利用口袋公园专
设高品质的儿童游玩区。我们还探
索与科探中心联合推出“友好戏”微
剧场，剧场没有固定座位，每个孩子
都是主角，变身科学小盒子，参与每
个实验任务，孩子尽情释放创造天
赋，现场惊喜不断。

宁波的儿童友好工程有一个特
别响亮的品牌，叫做光合计划。我们
希望宁波的孩子能够像一颗大自然
的种子，在阳光、雨露和空气的滋养
下自然成长。

儿童友好城市的建设不是以一
己之力、一时之力就可以完成，我们
正在筹划成立“儿童友好公益基
金”，希望今年有更多的企业和企业
家参与这项工作，让我们一起为孩
子做点事！

多方合力，全力推进
儿童友好城市建设

作为基层医务人员，我主要做
了两件事，一是“做好家庭医生服
务”，二是“做优门诊”。

2015 年，我市在全省率先构建
实施了家庭医生签约制度。目前，宁
波共有 4000 多名家庭医生，为 194
万居民提供签约服务。许多社区居
民拥有了专属的健康“守门人”，我
们也提前发现和干预了许多疾病的
发生。

印象较深的是一位老师傅，三
年前体检查出有一项血液指标异
常，我为他复查了两次，指标都高于
正常值，老师傅不以为然。凭着签约
多年来对他健康状况的了解，我坚
持让他到三甲医院转诊治疗，入院
证实为恶性肿瘤，好在发现早，老师
傅手术后顺利出院，三年来健康状
况稳定。

“做优门诊”就是提升就医服
务。2022年，我们进行了慢性病一体
化门诊建设，在空间布局和服务流
程方面进行了再造和优化，为慢性
病患者入院提供“一站式”服务，实
现了医疗和预防的有效融合。去年8
月，我们开展了星级急诊室的建设，
针对基层医务人员较为薄弱的急诊
救治能力进行了专项培训，真正做
到了让老百姓在“家门口”急病有得
看、慢病有得管、重病有得转。

为了让老百姓在“家门口”就能
享受到更优质的基本医疗服务，未
来，我们将继续努力。

让百姓在“家门口”
享受更优质的医疗服务

以上是委员发言摘登，按发言顺序排列。（徐丽敏 王佳 整理）

徐波委员在回答记者提问。 顾佳璇委员在回答记者提问。 毛泽燕委员在回答记者提问。 俞挺委员在回答记者提问。 林红委员在回答记者提问。

昨日上午，政协委员在“委员通道”上接受媒体集中采访。 （唐严 陈结生 摄）

姜正荣 市政协委员、浙江迈新科
技股份有限公司董事长

徐波 市政协委员、江北区市场监
管局民营经济发展服务中心
主任

顾佳璇 市政协委员、宁波麦尔肯
品牌策划咨询有限公司
董事长

毛泽燕 市政协委员、江厦街道
社区卫生服务中心副主任

俞挺 市政协委员、宁波市共富
未来乡村研究院院长、浙江
鸿安乡村文旅发展有限公司
董事长

林红 市政协委员、宁波市演艺
集团有限公司党委书记、
董事长


